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Québec, le 15 mai 2019 
 
 
Monsieur Jean-François Morin, 
Président de l’Assemblée de Fabrique Notre-Dame-de-Foy 
 
 
Cher Monsieur, 
 

Le 19 mars dernier, quelques membres du comité de sauvegarde de Sainte-
Geneviève ont eu le plaisir de vous accueillir à l’église lors d’une assemblée des 
marguillers. Votre intérêt les a alors convaincus qu’ils avaient en vous, en tant que 
nouveau président de l’Assemblée de Fabrique, un interlocuteur attentif et sou-
cieux de répondre aux désirs des paroissiens du secteur Sainte-Geneviève. Ils ont 
alors, avec cœur, rappelé sommairement l’histoire de cette communauté, démon-
tré sa vitalité comme milieu de vie, et exprimé la volonté de ses membres de con-
server leur église, qui en constitue un élément essentiel, pour répondre à ses be-
soins et pour assurer son rayonnement au sein de la nouvelle grande paroisse 
Notre-Dame-de-Foy. 

À l’automne 2017, lorsqu’un PDI élaboré sans aucun plan pastoral préa-
lable, ce qui aurait pourtant dû en être une étape prioritaire, et sans aucune impli-
cation des paroissiens concernés, ce qui était à tout le moins inélégant, puis déjà 
adopté tant par l’Assemblée de Fabrique que par le Diocèse, lorsque divulgué aux 
paroissiens, a décrété que notre église et deux autres, étant dorénavant considé-
rées comme excédentaires, allaient être fermées et éventuellement vendues, la 
communauté de Sainte-Geneviève a naturellement été stupéfaite et un de ses 
membres a aussitôt entrepris une analyse approfondie dudit document. Cette 
étude nous a alors permis d’y constater, notamment concernant le secteur Sainte-
Geneviève, des erreurs majeures, des faussetés évidentes et des données fac-
tuelles importantes totalement ignorées au détriment de sa réelle situation finan-
cière. Nous les leur avons conséquemment dénoncées illico en espérant con-
vaincre ces décideurs de renoncer à fermer et à se départir de cette église, celle-
ci ne constituant pas un passif, mais un actif prometteur, tant au plan de la pasto-
rale qu’à celui des finances, pour la nouvelle grande paroisse NDF. 

C’est dans cet esprit que notre comité de sauvegarde a été formé. Nous 
avons informé les paroissiens de Sainte-Geneviève, les avons consultés, écoutés 
et invités à signer une pétition que nous vous avons d’ailleurs transmise. En pa-
rallèle, nous avons également travaillé avec eux à l’identification d’améliorations à 
apporter aux activités actuelles, ainsi qu’à la recherche de nouveaux usages qui 
pourraient, moyennant quelques adaptations effectuées à l’intérieur de l’église, 
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permettre de générer des revenus additionnels substantiels tout en préservant un 
espace raisonnable comme lieu de culte. 

Or, à l’heure actuelle, nous en sommes rendus à l’étape où nous avons un 
urgent besoin de transparence quant aux intentions de l’Assemblée de Fabrique 
NDF et du Diocèse. En effet, pour intéresser des investisseurs et des organismes 
sérieux, il nous faut pouvoir leur assurer une raisonnable pérennité, ce que nous 
ne pouvons faire tant que la décision, dont on nous a informés à l’automne 2017, 
ne fait que l’objet d’un moratoire pouvant cesser à tout moment. 

Depuis la rencontre du 19 mars, nous nous demandons ce que vous avez 
conclu, suite à la présentation qui vous a été soumise, et dans quelle mesure nous 
pouvons toujours compter sur votre collaboration, car nous sommes maintenant 
rendus à l’étape des démarches concrètes à effectuer pour sonder le potentiel de 
succès des quelques hypothèses de solutions envisagées susceptibles d’assurer 
le maintien de notre lieu de culte tout en favorisant la rentabilité de son bâtiment. 

Nous espérons donc ardemment qu’il vous sera possible de nous faire part 
prochainement de votre réponse et, d’ici là, nous vous prions d’agréer l’assurance 
de nos sentiments les meilleurs. 

 
 

Le Comité de sauvegarde de Sainte-Geneviève 

 
Jean Gauvin, président 
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